

PENUTUP

4.1 Simpulan

Berdasarkan data yang telah dianalisis, diperoleh kesimpulan yaitu sebagai berikut:

1. Terdapat lima jenis tindak ilokusi yang ditemukan pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024. Tindak ilokusi tersebut yaitu: 1) Tindak ilokusi asertif dengan tujuan menyatakan, mengusulkan, mengemukakan pendapat, dan mengeluh. 2) Tindak ilokusi direktif dengan tujuan menyarankan, menasihati, dan memerintah. 3) Tindak ilokusi komisif dengan tujuan memanjatkan doa. 4) Tindak ilokusi ekspresif dengan tujuan memuji, menyapa, menyalahkan, mengucapkan terima kasih, dan mengkritik. 5) Tindak ilokusi deklaratif dengan tujuan menolak. Pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024 ditemukan seluruh jenis tindak ilokusi. Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan mengenai tindak ilokusi pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, jenis tindak ilokusi yang sering ditemukan adalah ilokusi asertif sebanyak 12 tuturan. Hal tersebut menandakan di dalam *podcast* politik, narasumber lebih sering menyatakan sesuatu, mengusulkan sesuatu, mengungkapkan pendapat, serta mengeluh. Selain itu, dalam *podcast* penutur cenderung menggunakan tindak tutur langsung kecuali dalam tindak ilokusi asertif dan direktif yang juga dilakukan secara tidak langsung. Penutur juga memilih menggunakan tindak tutur literal kecuali dalam menyatakan, mengemukakan pendapat, memerintahkan, dan menyalahkan yang juga menggunakan tindak tutur tidak literal.
2. Fungsi tindak ilokusi yang ditemukan pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024 yaitu: 1) Fungsi kompetitif (*competitive*) dalam bentuk memerintah, dan meminta. 2) Fungsi menyenangkan (*konvival*) dalam bentuk menyapa, mengucapkan terima kasih,

dan mengajak. 3) Fungsi bekerja sama (*collaborative*) dalam bentuk menyatakan, memberi tahu, dan mengemukakan pendapat. 4) Fungsi bertentangan (*confictive*) dalam bentuk menuduh, mengomeli, menolak. Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan mengenai fungsi tindak ilokusi pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, fungsi tindak ilokusi yang sering ditemukan adalah fungsi bekerja sama (*collaborative*) sebanyak 12 tuturan. Hal tersebut menandakan di dalam *podcast* politik narasumber lebih sering mengandung hal yang menyatakan sesuatu, memberi tahu, mengemukakan pendapat.

4.2 Saran

Penelitian tindak ilokusi pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, hanya memfokuskan pada tindak ilokusi. Akan tetapi, penelitian ini belum menyentuh ranah perlokusi. Oleh karena itu, peneliti yang berminat melakukan penelitian sejenis dapat mengembangkan aspek-aspek lain yang tidak terjangkau dalam penelitian ini dengan bahasan yang lebih luas. Bagi pembaca hasil penelitian ini, penulis berharap penelitian ini dapat dijadikan sebagai salah satu referensi atau sebagai bahan rujukan materi pembelajaran pragmatik, khususnya mengenai tindak ilokusi.

